

## Mes de la Niñez: Impulsan concurso de dibujo “Pongamos Fin al Trabajo Infantil”



**Coyhaique.-** Día Mundial del Trabajo Infantil, el Comité Regional de Erradicación del Trabajo Infantil y Protección al Adolescente Trabajador (CRETI Aysén) en una jornada de sensibilización y difusión en el Paseo Horn, se lanzó el concurso de dibujo “Pongamos Fin al Trabajo Infantil” donde se invita a niños, niñas y adolescentes (NNA) a dibujar sobre el tema y cómo se pueden proteger sus derechos.

El Seremi de Trabajo y Previsión Social, líder del CRET, Rodrigo Díaz, se refirió al trabajo infantil, explicando, “el trabajo infantil es un tema que nos preocupa como Comité Regional de Erradicación del Trabajo Infantil y Protección al Adolescente Trabajador. Somos 32 instituciones público-privadas que nos unimos para que, desde las miradas diversas de cada uno, podamos llegar a sensibilizar sobre los riesgos del trabajo infantil”.

### ¿Qué es trabajo infantil?

El término “trabajo infantil” suele definirse como todo trabajo que impide que niños, niñas y adolescentes puedan crecer felices, afectando su potencial y su dignidad, y que es perjudicial para su desarrollo físico y psicológico, porque afecta significativamente el bienestar físico, mental y moral de niños y niñas. Además, interfiere con la asistencia a clases, obligándoles a abandonar la escuela o combinar el estudio con un trabajo pesado y que requiere mucho tiempo. Esto es diferente a crear hábitos en el hogar, como hacer la cama, lavar la loza, entre otros, sino que, por ejemplo, picar

leña porque es un trabajo peligroso, cocinar manipulando fuego, cargar mucho peso, administrar dinero como cajero o realizar labores donde dejan de ir al colegio y de compartir con sus pares”.

En el país existe la “Estrategia Nacional de Erradicación del Trabajo Infantil y Protección al Adolescente que Trabaja 2015-2025”, liderado por la Subsecretaría del Trabajo y en cada región, por el Seremi de Trabajo y Previsión Social, estrategia que este 12 de junio el Ministerio de Trabajo y Previsión Social firmó el compromiso para la construcción de una nueva política.

En la intervención del Paseo Horn, junto a un punto de prensa y volanteo, se colocaron atriles con información sobre los riesgos del trabajo infantil, bajo qué condiciones pueden un adolescente trabajar, cuál es la lista de trabajos peligrosos que bajo ninguna circunstancia puede realizar un NNA, resaltando que el trabajo infantil perpetúa los estereotipos de género. En la oportunidad participaron los Seremis de Trabajo y Previsión Social; Seremi de Justicia y DD.HH.; los directores regionales de Injuv, de la Dirección del Trabajo, Instituto de Deportes, INDH, Defensoría de la Niñez, Servicio de Migraciones, además de representantes de la DOS de Segegob, Subsecretaría de la Niñez; Corporación Opción; Carabineros de Chile, Coa-

niquem, Serpaj y SLEP.

### Concurso de dibujo

Con respecto al concurso, el Seremi Rodrigo Díaz comentó, “los invitamos a realizar un dibujo donde se imaginen cómo representarían el trabajo infantil y cómo les afecta. Queremos tener la mirada de los niños, niñas y adolescentes de nuestra Región de Aysén. El plazo es hasta este viernes 23 de agosto, enviando sus trabajos al correo electrónico [vpuchi@mintrab.gob.cl](mailto:vpuchi@mintrab.gob.cl), vía whatsapp al +56 9 5213 7977 o dejándolo en las oficinas de nuestra Seremi de Trabajo y Previsión Social, ubicada en Lillo 120, Coyhaique”, mencionó la autoridad laboral.

La invitación es abierta, siendo las categorías desde el Nivel de Transición 1 (NT1 PreKinder) hasta 2do medio. El dibujo es de formato libre, donde se debe indicar el nombre, curso y el nombre del jardín infantil, escuela o liceo al que pertenece.

Para mayor información sobre el concurso se puede ingresar a las redes sociales MintrabAysén de la Seremía y sobre la temática de trabajo infantil y adolescente que trabaja, en el renovado sitio [www.noaltrabajoinfantil.cl](http://www.noaltrabajoinfantil.cl).